



SE ACABA COALICIÓN SI NO LA RETIRA, ADVIERTE PAN

Iniciativa priista para dejar Ejército hasta 2028 agrieta alianza... y al **PRI**

POR Y. BONILLA, J. CHAPARRO Y M. JUÁREZ

MARKO Cortés, líder albiazul, advierte que el tricolor, de Alejandro Moreno, cargará con la responsabilidad del fin de Va por México; el priista Moreira niega "moneda de cambio"

TRICOLOR se divide: respalda en Diputados, pero la rechaza en Senado



MANIFESTANTES, ayer, en "Velada por la paz", en el Ángel de la Independencia.



PAN pide retirar la propuesta o se acaba coalición

Iniciativa de GN resquebraja a alianza Va por México y al PRI

DIPUTADOS del tricolor se pronuncian a favor del proyecto; en el Senado, advierten que éste va en contra de lo que han planteado en los últimos años y adelantan rechazo

• Por Magali Juárez y Yulia Bonilla

La iniciativa de reforma constitucional de la diputada federal del PRI, Yolanda de la Torre, para ampliar hasta 2028 el periodo de participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, no sólo puso en punto de quiebre a la alianza Va por México, sino que fracturó al tricolor en el Congreso, al dividir las posiciones entre las bancadas de diputados y senadores.

Luego de que la legisladora de Durango presentó la iniciativa, el documento fue respaldado por diputados de la bancada y por su coordinador, Rubén Moreira, quien apuntó: "Si no hacemos algo, los ciudadanos en 2024 se quedarán sin la protección del Ejército. Hay momentos en que se deben tomar decisiones y, si no las toman los demás, nosotros lo estamos proponiendo".

Esta determinación provocó el rechazo inmediato de los partidos aliados del PRI en la alianza Va por México, que demandaron al tricolor retirar la iniciativa o que la vote en contra.

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, lanzó un ultimátum en conferencia de prensa en el Senado, que por esta iniciativa, que va en contra de los principios que han defendido, el PRI tendrá que cargar con la responsabilidad de por qué no continuará la coalición Va por México.

"Hoy, la dirigencia nacional del PRI debe asumir la gran responsabilidad de seguirle dando vida a la coalición legislativa que le puso un alto a Morena en la regresiva, destructiva y contaminante 'Ley Bartlett'; tenemos un mandato de millones de mexicanos.

"Espero que corrijan, que retiren la iniciativa o que la voten en contra porque, de no hacerlo, el PRI cargaría con la responsabilidad y tendría que explicar el porqué no

pueda continuar la coalición Va por México, ni en lo legislativo, ni mucho menos en lo electoral", aseveró.

Dijo que ya platicó con Jesús Zambano, líder del PRD, y están en completo acuerdo de no acompañar ni la minuta del Senado sobre la Guardia Nacional, ni la iniciativa de reforma constitucional propuesta por Yolanda de la Torre y que se discutirá en la Cámara de Diputados.

"La razón de ser de la coalición Va por México no es electoral. Si hay que ganar elecciones para tener legisladores, para tener buenos gobiernos de coalición, podríamos ir eventualmente en alianzas electorales, pero, si no se cuida la razón de ser, lo que le dio sentido a esta coalición, simplemente no valdría la pena continuarla", remarcó.

De hecho, el perredista Jesús Zambano reprochó al tricolor por "el madrugue" y dijo que, sin que se trate de un ultimátum, esta iniciativa sí pone en riesgo la alianza para el 2023 y para el 2024.

La respuesta de Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, no tardó en llegar, pues después de recibir la decisión de Marko Cortés, advirtió que "el PRI no recibe ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México".

Incluso, Rubén Moreira negó que la propuesta de reforma constitucional haya sido una "moneda de cambio" para cesar los señalamientos en contra de Aito Moreno y también descartó que sea para ampliar la militarización del país, por lo que, de antemano, rechazó pedirle a la legisladora que retire su iniciativa.

En el Senado, el grupo parlamentario encabezado por Miguel Ángel Osorio Chong —quien ha cuestionado abiertamente la gestión de Alejandro Moreno como dirigente—, adelantó que no res-

paldará la propuesta para ampliar hasta el 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.

"El voto va a ser en contra y, por supuesto, no estamos de acuerdo ni en la presentación, ni en esta iniciativa; va en contra de lo que hemos venido planteando en estos últimos años, se les dio el tiempo suficiente, pedido por las Fuerzas Armadas aquí en el Senado de la República, y queremos que se cumpla ese plazo, por lo que no estamos de acuerdo, y por eso estamos pidiendo que venga Rubén Moreira a platicar con nosotros", manifestó.

Respecto a si esta iniciativa surgió del PRI como una moneda de cambio para frenar las investigaciones en contra del líder de ese partido, Alejandro Moreno, el senador Osorio Chong señaló que esa pregunta se le tiene que hacer directa-

mente al también diputado federal priista.

No obstante, consideró, esta "es una buena prueba; por eso digo, hay que buscarlo (a Alejandro Moreno) y hay que pedirle que declare al respecto, y yo espero que sea con la misma fuerza con que ha venido haciéndolo, de no permitir que se rompa la alianza".

Los demás integrantes de la bancada priista en el Senado compartieron la postura de votar en contra de la iniciativa propuesta por la diputada de su partido Yolanda de la Torre y también por las leyes sobre la Guardia Nacional, como lo señaló la senadora Claudia Ruiz Massieu.

"Uno de los ejes centrales para aprobar esa reforma fue el establecer con toda claridad la temporalidad para la participación de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad pública; es por lo mismo que estamos anunciando el voto en contra de la minuta que llegó sobre la Guardia Nacio-



nal y, como anunció nuestro coordinador, estamos en la ruta de que, una vez que la mayoría oficialista la apruebe, podamos combatirla en la Corte, porque definitivamente la militarización no es el camino”, manifestó.

También el senador Manuel Añorve expresó que, “en lo personal, no estaré de acuerdo en caso de que se apruebe la iniciativa de la diputada”.

“ EL PRI no recibe ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México”

Alejandro Moreno
Dirigente nacional del PRI

“ HOY la dirigencia nacional del PRI debe de asumir la gran responsabilidad de seguirle dando vida a la coalición legislativa que le puso un alto a Morena en la (...) “Ley Bartlett”

Marko Cortés
Dirigente nacional del PAN

“ EL VOTO va a ser en contra y, por supuesto, no estamos de acuerdo ni en la presentación, ni en esta iniciativa; va en contra de lo que hemos venido planteando”

Miguel Ángel Osorio Chong
Lider del PRI en el Senado

EL TIP

EL GOBERNADOR de Jalisco, Enrique Alfaro, consideró que el plan del PRI para ampliar el tiempo en que las fuerzas armadas ejerzan tareas de seguridad, no es el camino adecuado.

EL DATO

LOS SEÑALAMIENTOS al interior del PRI llegaron también del exdirigente nacional Roberto Madrazo, quien cuestionó en redes sociales si con la propuesta “Alito va a pactar con Morena”.



MARKO CORTÉS, líder nacional del PAN, en conferencia de prensa acompañado por senadores del blanquiazul, ayer.